#### 学校だより





標茶町立中茶安別小中学校 No. 10 令和6年1月24日発行

**2**  $0 \ 1 \ 5 - 4 \ 8 \ 8 - 6 \ 1 \ 3 \$   $\square$ town.shibecha.ed.jp/nakachanbetsu-ej/

#### 3学期スタートです!

3 学期がスタートして、校舎に子供たちの声が戻ってきました。寒い季節を乗り越えて、様々 なことに挑戦し、3学期もすくすく成長してくれることを願っています。

さて、北海道教育委員会広報誌の冬号を2学期末に各ご家庭にお配りしていましたが、記憶さ れているでしょうか。その中に「望ましい学習習慣を身に「望ましい学習習慣を身に付けましょう!/ 付けましょう!」という記事がありました。学校の授業以 外の月曜日から金曜日に、1日当たり1時間以上勉強して いる児童生徒の割合と各教科の平均正答率について紹介し ていました。左のグラフがそうです。全くしていない子供 と比べて、小学生では20点程度、中学生では12点程度 の差が出ています。各教科で2~3点ならまだしも | 2~ 20点というのはかなり大きな差だと感じます。ある研究 によると人の記憶は1日経つと50~80%を忘れてしま

い、1週間後にはかなりの内容を忘れてしまうそうです。それを翌日や1週間後などに復習する だけで、大幅に抑えられるのだそうです。そう考えると家に帰ってから、その日学校で習ったこ とやちょっと前に習ったことを復習することの効果は大きいと思います。私たちも例えば興味の ある番組を録画して見返したとき、細かい場面がけっこう記憶から抜けていることに気づいたり します。でも、見返すことで以前より記憶にしっかり残るものです。子供たちの学習についても 全く同じことが言えるのでしょう。もちろん豊かな人間性や創造性、やり抜く力など学力以外に 大切なことはたくさんあります。学力が人生の全てではありませんが、少なくとも学力が高くな ると将来の選択肢が増えます。本校では家庭学習の手引きを年度当初にお渡ししています。1年 生は20分、2年生以上は学年が上がるごとにさらにプラス | 0分(2年生30分、3年生40 分……)の家庭学習時間を目安としています。参考にしていただければと思います。

学校リンクに関しては今年も保護者の皆様のご協力により、見事なリンクが完成しました。ご 多忙の中、しかも厳寒期の夜遅くや早朝に毎日お集まりいただいて散水してくださったり、重機 で整地してくださったりと、本当に感謝に堪えません。皆様のご支援・ご協力あっての中茶安別 小中学校だと改めて感じています。心よりお礼申し上げます。

ところで2月は如月(きさらぎ)とも言いますが、「衣更着」という漢字から来ているという説 があります。寒さが厳しく重ね着をする、つまり「衣を更に着る季節」で衣更着となったという 説です。 | 月・2月は | 年の内で最も寒い季節です。2学期の後半はインフルエンザや新型コロ ナウイルスで学校閉鎖もありました。まだまだ用心しなければならない季節です。学校でも教室 換気や手洗い指導、場合によってはマスクの勧めや校内の消毒など予防対策を進めていきます。 保護者・地域の皆様におかれましても、体調管理には十分気をつけられ、どうぞご自愛くださ い。3学期も引き続き、皆様の温かいご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



## 家庭や地域との連携を深め、知・徳・体を バランスよくはぐくむ!

#### ■ 2月行事予定 ■

日	曜	行事予定	給食	部活						
ı	木	小スケート教室(予備日)	0	0						
2	金	学カテスト(中全) 委員会(前期計画)	0	0						
3	土	週休日 町民スケート大会 到根地区中学生学年別バドミントン大会 →大会→下校バス(希望者)→2/5振休 2/3実施の場合: 小朝バス1時間遅れ登校 →大会→下校バス(希望者)→2/5振休 2/3中止の場合: 2/3は休み→2/5通常登校								
4	日	週休日 町民憲賞書道展表彰式(該当者のみ・うぃず) (弁当)→下校パス13:00								
5	月	小のみ振休 特時 4 時間授業(清掃カット・帰りの会) 学級討議(総会前期計画)	Δ	×						
6	火	特時4時間授業(清掃カット・帰りの会)	0	×						
7	水	中学校新入生体験入学説明会(3〜4校時) 議長打ち合わせ(昼休み)	0	×						
8	木	午前特時 委員会答弁審議(昼休み) 総会リハーサル (放課後)	0	0						
9	金	特時 後期児童生徒総会(放課後)	0	×						
10	±	週休日								
11	日	建国記念の日								
12	月	振替休日								
13	火	読み聞かせ(小5.6年) 学年末テスト範囲配布(中1.2) 健康相談週間③(~22日)	0	0						
14	水	ネットパトロール 6時間授業	0	0						
15	木	午前授業日 小学校新入生体験入学説明会 ノー残業デー 参観日(小総合・生活科発表会2-3)※学級懇談(小なし)	0	×						
16	金	学校運営協議会 図書館バス 委員会(卒業生を送る会準備①)	0	0						
17	±	週休日								
18	日	週休日								
19	月	小学校朝会(スケート表彰) 会議のため 5 時間授業	0	×						
20	火	私立高校入試B日程	0	0						
21	水	事務局会議①(送る会準備:放課後)	0	×						
22	木	委員会(卒業生を送る会準備②)	0	0						
23	金	天皇誕生日								
24	±	週休日								
25	B	週休日								
26	月	全校朝会 事務局会議②(送る会準備:放課後)	0	×						
27	火	学年末テスト①(中1.2) 図書館バス	0	×						
28	水	学年末テスト②(中1.2) ノー残業デー	0	×						
29	木	事務局会議③(送る会準備:放課後)	0	0						

# 第2回学校評価アンケート結果

	No.	質 問 項 目(簡略化)	生徒7月	生徒12月	保護者7月	保護者12月	教職員7月	教職員12月	平均1	平均2
家庭・地域連携	1	家庭への情報発信	3.8	3.7	3.7	3.8	3.7	3.7	3.7	3.7
	2	学校評価による改善	3.4	3.4	3.3	3.1	3.7	3.7	3.4	3.4
	3	学校・家庭・地域の考えの共有	3.7	3.7	3.4	3.3	3.0	3.4	3.3	3.4
確か	4	学力向上に向けた授業改善	3.7	3.7	3.4	3.1	3.4	3.5	3.5	3.5
が な 学	5	体験活動の充実と言葉を大切にする指導	3.9	3.5	3.6	3.5	3.2	3.4	3.5	3.5
ל ל ל	6	家庭学習の習慣化	3.7	3.6	3.6	3.2	3.3	3.5	3.5	3.4
豊	7	体験活動による豊かな心の醸成	3.7	4.0	3.6	3.3	3.6	3.8	3.6	3.7
か	8	子どもの道徳性の育成	3.5	3.4	3.6	3.3	3.7	3.6	3.6	3.5
な、	9	子どもの自主性の育成	3.8	3.7	3.6	3.7	3.5	3.6	3.6	3.7
心	10	命を大切にする指導	3.6	4.0	3.3	3.4	3.4	3.9	3.4	3.8
健	11	学校の感染症対策	3.7	3.6	3.6	3.5	3.5	3.9	3.6	3.7
やか	12	子どもの体力の育成	3.5	3.6	3.5	3.3	3.4	3.5	3.5	3.5
かな	13	運動する機会の確保	4.0	3.8	3.4	3.1	3.7	3.5	3.7	3.5
体	14	望ましい生活習慣の醸成	3.7	3.4	3.3	3.2	3.1	3.5	3.4	3.4

3.5以上を良好と捉え<mark>縁</mark>で表示、3.0以上を概ね良好、3.0を下回るものは課題として<mark>赤</mark>で表示数値は、左から児童生徒7月·12月、保護者7月·12月、教職員7月·12月となっており、1回目の結果をもとに改善を図り、2回目に数値が変容したかを検証できるようにしています。その中で、2回目の平均値が3.5を下回った項目について紫で示しています。

まず、1回目から数値が大きく変動した「10命を大切にする教育」「14望ましい生活習慣」については、1回目の質問項目が漠然としていたため、2回目の質問項目に具体的な文言を入れたことで内容がわかりやすくなり、数値が変動したと考えられます。

紫の項目については、今後の課題として、情報発信や家庭での学習習慣を進める手立て、忘れ物の対策など、学校でもできることを検討し実行していきます。

また、自由記述の中には、行事や体験学習についての保護者の思いについての記述や、スケート少年団が完全希望制になったことを受け、今後も町民スケート大会に出るのかといったご意見もありました。これらを受け、行事のねらいに即した内容の検討、さらに町民スケート大会については今後の動向も踏まえて、保護者の皆様の意見も聞きながら検討していきたいと思います。

### 学校リンクでスケート&長ホ練習

今年度は12月19日からPTAのリンク造成が開始され、12月26日にはリンクオープンとなりました。年末時期にもかかわらず、雪踏み、水まき等でご協力いただいた保護者の皆様に深く感謝申し上げます。

冬休み中からスケート少年団の活動で学校リンクでの滑走も始まり、頑張って練習する姿が見られています。体育でもスケート練習だけでなく、中学生は長靴アイスホッケーの練習もスタートしました。長木はあまりやったことがないようで、初々しい感じがありました。









## 全道スケート中体連

1月6日~7日に釧路市の柳町で 全道中体連スピードスケート大会が 行われ、中学2年生の眞野海成さん が出場しました。全国大会には一歩 及びませんでしたが、強豪犇く中、 精一杯の走りを見せてくれました。

500m: 46秒63 1000m:1分36秒06





# 5年度児童生徒表彰

1月22日に、延期されていた児童 生徒表彰が行われました。今年度は小 学生1名、中学生2名が佐藤町長から 表彰されました。皆さん、おめでとう ございます。

体育賞:長坂 茉利(小6) 体育賞:眞野 海成(中2)

努力賞:松本 晃(中3)※欠席







- □2月3日は町民スケート大会です。小学生は全員参加で、2月5日が振休となります。町民スケート大会が**中止の場合は**、2月5日は**弁当持ち**で通常登校です。
- □3月4日~22日まで、基本的に全学級5時間授業となります。水曜以外のバス時間も1時間早まり、下校バス 14:55 学校発、部活バス 16:30 学校発となります。
- □3月8日(金)にPTA各部会ならびに第3回PTA役員会を予定していますので、よろしくお願いいたします。